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A edição é enviada para Itabira, Santa Maria de Itabira, Passabém, São
Sebastião do Rio Preto, Santo Antônio do Rio Abaixo, Morro do Pilar,

Itambé do Mato Dentro, Bom Jesus do Amparo, Barão de Cocais, Santa
Bárbara, Catas Altas, São Gonçalo do Rio Abaixo, João Monlevade.

QUERO MEU DINHEIRO

PEIXES
21/02 a 20/03

Zum!

É DENGUE

Todo cuidado será pouco neste período. Tome cuida-
do com o fogo, com a eletricidade e com o excesso
de velocidade ao dirigir veículos. Crie situações no-
vas no relacionamento a dois.

Deverá evitar discussão, atritos e disputas com auto-
ridades, com pessoas de boa disposição e com seus
inimigos declarados e rivais. Por outro lado, o perío-
do promete êxito em novas associações.

Ótimo período para tratar de questões financeiras,
profissionais e associativas. Fluxo benéfico para os
exames, os concursos, os testes vocacionais e os as-
suntos amorosos. Evite ambientes hostis.

Muita harmonia familiar, conjugal e na vida sentimen-
tal e amorosa está prevista para você neste período.
Muito favorável também para negócios, especulações
e novas empresas. Contatos pessoais bem sucedidos.

Bom para solicitar a casa própria em um órgão com-
petente do governo se ainda não a tem. Sucesso nos
transportes e em viagens, principalmente as aéreas.
Harmonia familiar e êxito sentimental e amoroso.

Êxito e ótimos lucros no comércio e na indústria de
líquidos e de produtos químicos para a lavoura e vete-
rinária. Não seja intransigente com os seus colegas de
trabalho, porque você corre o risco de romper laços

Fase neutra para a vida sentimental e amorosa. Have-
rá, também, muitas dificuldades que só serão solucio-
nadas com bastante trabalho, otimismo e perseveran-
ça. Evite abusos e tome cuidado com os inimigos.

Procure métodos originais para conseguir o que lhe pa-
rece difícil, sejam os objetivos financeiros ou de ordem
doméstica. Organize o seu programa de pagamentos e
recebimentos. A posição da lua bom para os desejos.

Seja otimista e aproveite as chances que surgirão ago-
ra. Pleno êxito financeiro. Bom para os jogos, sortei-
os e loterias. Não espere grandes perspectivas no ter-
reno amoroso, mas nem por isso perca a serenidade.

Aproveite este período para promover seu sucesso
social, profissional e material. Saiba que uma exce-
lente conjunção astral o está favorecendo. Bom para
o comércio e indústria de papéis e embalagens.

A influência não será das melhores. Terá algumas
dificuldades financeiras e familiares. Portanto, tenha
a cabeça no lugar. No amor, você causará uma forte
impressão na pessoa amada.

Feliz contato com pessoas de posse financeira. Boa
disposição para o trabalho. O importante é saber bus-
car novas oportunidades. Lembre-se que decisões e
mudanças importantes sempre tem um preço.

Eficiência
Na reunião de terça-feira (2), parece que a Câ-

mara Municipal deu um show de eficiência e com-
prometimento, ao colocar as diferenças partidá-
rias de lado e numa corrida contra o tempo, ga-
rantir direitos a quem tem direito. Os vereadores
se desdobraram, fizeram extra, que não é remu-
nerada, entraram em consenso e finalmente, de-
pois de 17 anos, deram aos servidores do Saae o
seu Plano de Cargos e Salários atualizado.

Servidores contemplados
Os servidores do Saae não foram os únicos a

se beneficiarem com os esforços dos parlamen-
tares. O reajuste salarial do funcionalismo só foi
possível, em pleno ano eleitoral, por causa da
força-tarefa por parte dos vereadores. Quem dera
fosse esse o ritmo da Câmara em resolver todos
os problemas da cidade.

Esquecidos
A criação do Plano de Cargos e Salários cau-

sou grande comoção e foi motivo de muitas co-
memorações, afinal, os servidores estavam espe-
rando por esse momento há quase duas décadas.
Mas nem todos tiveram motivos para comemo-
rar. Os motoristas da autarquia foram esquecidos
e deixados de fora dos benefícios. Eles viram
colegas que estavam no mesmo patamar subindo
de nível, enquanto para eles, sobrou a promessa
de uma nova batalha que poderá ou não aconte-
cer em suas defesas.

Água suja
E a saga da água imunda continua. Na quarta-

feira (3), mal tinha amanhecido e um morador do
bairro Major Lage de Cima postou nas redes so-
ciais um vídeo mostrando uma água de colora-
ção amarela saindo da torneira de sua casa. Com
a cor da água que está saindo da torneira, não
tem laboratório que convencem a pessoa a tomar
da água. E por sinal, mesmo os gestores e especi-
alistas do assunto ainda não aceitaram o desafio
lançado pela vereadora Rosilene Félix para isso,
o de beber a água tirada de uma torneira com co-
loração escura.

Fim do prazo
Termina neste sábado (6) o prazo de filiação

dos pretendentes em disputar as eleições munici-
pais de 6 de outubro.

Este, segundo presidentes de partidos, é um mo-
mento tenso devido à dificuldade em “obter” do pre-
tendente a assinatura da ficha partidária; sempre vem
outro partido com novas ofertas e “rouba” o nome
recém-conquistado. E a saga atrás de bons nomes
segue e o pior, nos minutos finais de filiação.

O vice-presidente da Câmara de Rio Piracica-
ba, Reginaldo Wanderson Catarino Azevedo “No-
zinho do Caxambu”, acionou a Polícia Militar para
o presidente do Legislativo, Sebastião Rômulo Li-
nhares, para garantir o pagamento de seus venci-
mentos devido à sua presença na convocação da
sessão extraordinária, no dia 1º de abril, confor-
me previsto no regimento interno da Casa.

Pelas informações, a reunião propunha altera-
ções nas atribuições e no vencimento do cargo de
assessor especial de comunicação, além de outros
aspectos relacionados ao cargo comissionado.

Embora a sessão estivesse programada para
iniciar às 19h, um atraso de um dos parlamenta-
res levou ao início dos trabalhos às 19h21. Nes-
se intervalo, o vereador Nozinho deixou o plená-
rio e dirigiu-se à secretaria da Casa para obter
explicações sobre um requerimento de sua auto-
ria direcionado ao presidente da Câmara.

Após ler a resposta, Nozinho deixou o plená-
rio de forma voluntária, ignorando o anúncio do
início da reunião feito pelo presidente.

Polícia
Após o encerramento da sessão, dois polici-

ais militares aguardavam o presidente na recep-
ção da Casa. Eles informaram que Nozinho ale-
gou ter sido impedido de participar da sessão e
manifestou ainda querer garantir o pagamento de
seus vencimentos devido à sua presença na con-
vocação da sessão extraordinária, conforme pre-
visto no regimento interno da Casa.

O presidente lamentou a tentativa de obstru-
ção dos trabalhos por parte de Nozinho, ressal-
tando que é prerrogativa do presidente declarar
o início e o encerramento das fases da reunião.
Não houve declaração ou pronunciamento ofici-
al por parte do vereador Nozinho até o momento
desta divulgação.

Reunião na Câmara de
Rio Piracicaba termina

com intervenção policial

Polícia Militar comparece à Câmara após
solicitação do vice-presidente

É dengue leve, dengue preferen-
cial ou tem acima de 80 anos e está
com dengue?

É o que está escrito no terminal
de atendimento para casos de den-
gue no Hospital Municipal Carlos
Chagas, em Itabira.

Conforme o boletim epidemioló-
gico divulgado na quarta-feira (3), os
números seguem subindo. São
28.031 casos notificados, 8.218 po-
sitivos, 35 pacientes internados e 26
óbitos, sendo 4 confirmados.
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CIDADE BILIONÁRIA

Inaugurado há um
ano, o Serviço de Aten-
ção Domiciliar (SAD) –
programa Melhor em
Casa em Itabira corre o
risco de ser suspenso. A
denúncia foi apresenta-
da na Câmara Municipal
pelo vereador Weverton
Leandro Santos Andrade
“Vetão”. De acordo com
ele, o motivo seria falta
de pagamento. 

Sem receber, os ser-
vidores que atuam no
serviço, entre médicos,
enfermeiros e outros,
estavam dispostos a
suspender o atendimen-
to até que a situação
fosse normalizada. Ain-
da durante a mesma
sessão legislativa, o lí-
der do governo na Câ-
mara, vereador Carlos
Henrique de Oliveira,
afirmou que o problema
já havia sido resolvido.

“Estou diante aqui do
ofício número 42.024
que foi assinado pela se-
nhora Rosana Lopes Sil-
va, coordenadora admi-
nistrativa do SAD Itabi-
ra, que fala:  ‘venho atra-
vés deste, comunicar que
a partir da data de hoje,
o Serviço de Atenção
Domiciliar não irá rece-
ber mais formulários de
solicitação para atendi-
mento aos pacientes in-
ternados, nem admitir
novos pacientes até que
os pagamentos de todos
os colaboradores sejam
regularizados’”, infor-
mou Vetão, na leitura
do ofício.

Ele explicou que o
documento data de 21
de março e foi enviado,
conforme disse Vetão,
para Viviane Duarte
Santos, coordenadora
municipal do Sistema de
Atenção às urgências,
para Alice Teixeira Pon-
tes, coordenadora de
gestão e saúde e para a
secretária municipal de
Saúde, Fabiana Mar-
ques Machado Lima.

O vereador também
exibiu um áudio com a
reclamação de uma pes-
soa envolvida na presta-
ção do serviço, questio-

Servidores sem salários ameaçam
parar Serviço de Atenção Domiciliar

Ofício assinado pela coordenadora administrativa do SAD comunica a suspensão dos

serviços até que os pagamentos de todos os colaboradores sejam regularizados

nando os motivos do
atraso de pagamento di-
ante do orçamento bili-
onário do Município. O
áudio faz referência a
verba de repasse à pas-
ta da Saúde, que passa
de R$ 280 milhões, va-
lor mais que suficiente
para manutenção dos
serviços essenciais, na
opinião do reclamante.

 Para evitar prejuí-
zos ao funcionamento
do programa e mostrar
boa vontade com o go-
verno, apesar de estar
na oposição, ele suge-
riu ao líder do governo
que buscasse informa-
ções que esclareçam o
motivo do atraso do pa-
gamento e como fica
daqui para frente.

“Estou aqui fazendo
a minha colocação e pe-
dindo ajuda aí aos que
têm acesso ao governo
bilionário para trazer
aqui para o debate, para
não dizer que é inven-
ção de oposição, que é
discurso contrário à po-
lítica, então eu tô colo-
cando aqui, senhores,
essa situação e pedindo
à base do governo, sim
Carlos Henrique [para
trazer as informações,
sem necessidade de con-

vocar a secretária]”, se-
nhor presidente”.

O programa foi lan-
çado na segunda quin-
zena de abril de 2023,
com capacidade de 60
leitos de internação do-
miciliar. É um serviço

de atenção secundária e
entre os profissionais
estão médicos, enfer-
meiros, técnicos de en-
fermagem, fisiotera-
peutas, assistente soci-
al, psicóloga, fonoaudi-
óloga e nutricionista.

As equipes são res-
ponsáveis pelo atendi-
mento domiciliar ao pa-
ciente, treinamento do
cuidador e participação
efetiva da família. De-
pendendo do perfil da
atenção a ser prestada, o
paciente conta com o
apoio de toda a equipe.

Em Itabira, o SAD é
administrado pela Co-
ordenadoria Municipal
do Sistema de Atenção
às Urgências, da Secre-
taria de Saúde, e está
integrado ao Sistema
Único de Saúde (SUS).

Líder do governo na
Câmara, o vereador Car-
los Henrique de Olivei-
ra, ainda durante a reu-
nião, admitiu ter havido
um atraso no repasse do
valor. Mas afirmou que
a situação já foi resol-
vida e que o serviço
continua funcionando
normalmente. 

A reportagem en-
viou solicitação de in-
fo rmações  sobre  o
funcionamento do ser-
viço e os motivos do
atraso de pagamento.
A Comunicação  da
Prefeitura disse que
iria apurar e ficou de
dar  um re torno aos
questionamentos.

Vetão informou que o documento anunciando a
suspensão dos serviços tem data de 21 de março

A Câmara Munici-
pal aprovou na terça-
feira (2), o Plano de
Cargos e Salários dos
servidores do Serviço
Autônomo de Água e
Esgoto (Saae), colo-
cando fim a uma lon-
ga espera. Segundo os
próprios vereadores,
foram cerca de 16
anos para que o plano
ficasse pronto e fosse
colocado para vota-
ção. E para não cor-
rer o risco de deixar
os servidores esperan-
do mais um ano, os
vereadores tiveram que
alterar também a dinâ-
mica de trabalho. O
projeto foi aprovado
em duas sessões no
mesmo dia, com a ex-
traordinária convocada
de última hora, duran-
te a sessão semanal.

Apesar de muitos
comentários antece-
dendo a votação, to-
dos foram fazendo
menção ao mereci-
mento dos agentes
públicos da autarquia.
O projeto, de autoria
do prefeito Marco
Antônio Lage (PSB),
conseguiu, numa situ-
ação inusitada, unir
vereadores da base e
os da oposição em vo-
tação consensual.

De acordo com o
texto, o projeto de lei
tem por objetivos “a
eficiência, a continui-
dade das ações e a
valorização dos servi-
dores por meio da sua
profissionalização
pela adoção; a garan-
tia de valorização do
servidor, com iguais
oportunidades de pro-
f i s s i o n a l i z a ç ã o
e a evolução funcio-
nal pelo merecimento
e qualificação”.

Mais informações
“ofolhapopular.com.br”Equipe do programa Melhor em Casa, prefeito e vice durante a inauguração, em abril de 2023

Aprovado
plano de
cargos e
salários
do Saae
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MAIS DE R$ 20 MILHÕES

Os vereadores itabi-
ranos deverão tentar,
mais uma vez, garantir
para o Legislativo o di-
reito a uma parcela do
Orçamento Municipal,
conforme projeto que
tramita nas comissões da
casa que propõe a insti-
tuição do orçamento im-
positivo, a partir de uma
emenda na Lei Orgânica
do Município.

A proposta já se tor-
nou uma ladainha anual
no meio do legislativo.
Somente na atual gestão,
esta será a terceira vez
que a proposta entra em
pauta. Entretanto, a per-
sistência da oposição em
tentar conseguir uma fa-
tia do bolo, está longe de
um consenso. O gover-
no, por motivos óbvios,
não quer dividir o di-
nheiro, segurando os
seus aliados na votação.

Empenhado em con-
seguir a aprovação da
maioria, pelo menos, o
autor do projeto, verea-
dor Luciano Gonçalves
Reis “Sobrinho” (MDB),
já conseguiu a assinatura

Informações publi-
cadas em sites de notí-
cias no último mês,
apontam que funcioná-
rios da Vale estariam
sendo desligados do
quadro funcional da em-
presa por suspeita de
fraude na Fundação
Vale do Rio Doce de Se-
guridade Social (Valia)
– um sistema de em-
préstimo de dinheiro da
empresa destinado a fun-
cionários, o desconto
ocorre em folha salarial.

Segundo as publica-
ções, os demitidos tenta-
ram quitar a Valia usando
métodos bancários frau-
dulentos, mas alguns de-
les, adquiriram mais de
um empréstimo mediante
encontrarem brecha para
fraudar o sistema da mi-
neradora. A Vale já esta-

Proposta de instituir orçamento
impositivo está de volta na Câmara

da maioria dos colegas,
sendo que entre eles, al-
guns compõem o bloco
de oposição ao governo
Marco Antônio Lage
(PSB). Assinam o texto:
Luciano Sobrinho, Neid-
son Dias Freitas (MDB),
Rosilene Félix Guima-
rães (MDB) e Sidney
Marques Vitalino Gui-

marães “do Salão” (PTB),
Roberto Fernandes Carlos
de Araújo “Robertinho da
Autoescola” (MDB), We-
verton Vetão, todos opo-
sicionistas; além de Se-
bastião Ferreira Leite
“Tãozinho” (Patri), Jú-
ber Madeira Gomes,
Bernardo de Souza Rosa
(Avante), Carlos Henri-

que de Oliveira (PDT) e
Júlio César de Araújo
“Contador” (PTB).

Se a assinatura fosse
garantia de voto, o pro-
jeto já iria entrar para a
pauta aprovado e final-
mente Itabira consegui-
ria o instituto da nova
lei. De acordo com o
Regimento Interno da

Câmara Municipal, para
aprovar, são necessários
dois terços dos votos.
Assim, dos 17 vereado-
res na Casa, 11 deles pre-
cisam votar favorável
para que a proposta se
torne válida.

Desta vez, o projeto
ainda traz uma novidade.
O percentual de disponi-

bilização sobe de 1,5%
para 2%, ou seja, pouco
mais de R$ 20 milhões
em um orçamento anual
de R$ 1 bilhão. Caso seja
aprovada, a proposta vai
facultar aos vereadores
apresentarem emendas à
Lei Orçamentária Anual
(LOA), com limite de
2% da receita corrente
líquida do Orçamento
Municipal, para execu-
ção de obras em suas
bases eleitorais. Esse
valor seria referente ao
total arrecadado no ano
anterior, a ser aplicado
pelos vereadores em pro-
jetos e serviços comuni-
tários de sua escolha. A
partir de sua aprovação,
o poder Executivo fica
também obrigado a aca-
tar as emendas individu-
ais e coletivas dos ve-
readores,  sendo da
oposição ou não, até o
limite previsto consti-
tucionalmente.

Entretanto, pelo pro-
jeto, obrigatoriamente,
metade do limite deve ser
aplicado em ações e ser-
viços públicos de saúde.

SEGURIDADE SOCIAL

Funcionários da Vale perdem emprego
por suposta fraude na Valia

va monitorando os golpes
há algum tempo e após a
constatação dos crimes de
formação de quadrilha,
estelionato, dentre outros,
advogados da empresa de-
ram entrada nos processos
ainda no mês de feverei-
ro na 1ª Vara Civil e Em-
presarial de Parauapebas.

Conforme o portal
Papo Carajás, mais de 140
pessoas – de diversos pro-
jetos de trabalho Vale em
Parauapebas e Canaã – se-
rão demitidas no total, po-
dendo os desligamentos
alcançarem um número
maior de acordo com a
comprovação da participa-
ção de mais funcionários. 

Em respostas ao fato, a
assessoria de imprensa da
mineradora informou que
“A Vale não comenta rela-
ções contratuais de traba-

lho com seus empregados”.
Como a Valia tem atu-

ação também em Itabira,
assistindo milhares de
aposentados e pensionis-
tas da Vale, o Folha Po-
pular solicitou do setor
de comunicação da Valia,
que tem sede no Rio de
Janeiro, informações em
relação a fraude e qual o
impacto na distribuição
de superávit anual aos be-
neficiários. Até o fecha-
mento desta edição, não
obtivemos respostas.

No dia 27 de março,
aposentados e pensionis-
tas assistidos pela Valia
em Itabira receberam o
superávit referente ao
ano de 2023. O volume
financeiro injetado na
economia local, segundo
previsões do sindicato,
foi de R$ 100 milhões.

Agência da Valia em Itabira no Job Mall: a reportagem não recebeu
informações sobre o impacto da fraude em nível regional

Se aprovado, o direito de indicar a aplicação de mais de R$ 20 milhões passa a valer em 2025
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ACABOU CEDENDO

Depois de insistir, o
presidente do Sindicato
dos Trabalhadores e Ser-
vidores Públicos Muni-
cipais de Itabira (Sintse-
pmi), Auro Roberto
Gonzaga, conseguiu ser
recebido pelo prefeito
Marco Antônio Lage
(PSB) e acertar detalhes
importantes, na avalia-
ção dele, nas negocia-
ções do acordo coletivo
dos servidores munici-
pais. O encontro foi fun-
damental para que a Câ-
mara Municipal prosse-
guisse com a tramitação
do projeto de reajuste
salarial da classe, com o
aval do sindicato.

O projeto foi enviado
para a Câmara Munici-
pal no último dia 26, cin-
co dias após o sindicato
aprovar a pauta de rei-
vindicação dos trabalha-
dores e um dia após o
documento ser protoco-
lado na prefeitura. Com
a pressa de agilizar a vo-
tação, Auro reclamou
que o Executivo ignorou
o Acordo Coletivo da
categoria. Mesmo se tra-
tando de ano eleitoral,
que traz restrições ao
quesito de reajustamen-
to salarial, Auro não
abriu mão do direito de
manifestação e posicio-
namento da categoria.

“Nós temos a nossa
data-base. Nós temos o
direito de fazer um acor-
do coletivo. Nós fizemos
a nossa assembleia e o
prefeito um dia depois
da nossa assembleia, en-

Câmara de Itabira aprova reajuste
de 4,62% para servidores

viou o projeto para a
Câmara [sem considerar
a pauta de reivindicação
aprovada pelos servido-
res]. Mas num acordo
coletivo, o correto é que
o governo assente com o
sindicato e converse com
o representante legal dos
servidores públicos”,
disse o sindicalistam que
acabou sendo atendido.

O projeto de lei que
autoriza a revisão geral
anual dos vencimentos e
salários dos servidores
garantiu um reajuste de
4,62% aos servidores.
Devido à legislação elei-
toral. O ganho real de
15% reivindicado na
pauta não pode ser con-
templado. Entretanto, o
sindicalista reconheceu
as limitações do Execu-

tivo neste momento.
De acordo com a lei,

em ano eleitoral, os rea-
justes salariais para
agente público devem se
limitar ao índice oficial
da inflação, o que elimi-
na a negociação sobre
ganhos reais.

A revisão geral nos
vencimentos é estendida
a todos os servidores
municipais, Serviço Au-
tônomo de Água e Esgo-
to (Saae), Empresa de
Desenvolvimento de Ita-
bira (Itaurb) e Fundação
Cultural Carlos Drum-
mond de Andrade.
Emenda apresentada
pelo vereador Rodrigo
Alexandre Assis Silva
“Diguerê” propôs a in-
clusão, no projeto, da ga-
rantia do mesmo índice

de reajuste para os ser-
vidores da Câmara.

O reajuste é referen-
te à variação do Índice
Nacional de Preços ao
Consumidor Amplo, a
partir de 1º de março de
2023. “O reajuste deste
ano é pelo IPCA e não
pelo INPC, atendendo à
reivindicação dos servi-
dores”, frisou o líder do
governo na Câmara, Car-
los Henrique de Oliveira.

O presidente da Câ-
mara, vereador Heral-
do Noronha Rodrigues
(PTB), apresentou uma
emenda propondo que
o pagamento do au-
mento seja retroativo
ao mês de fevereiro, o
que não é possível ,
pois a data-base da ca-
tegoria é 1º de março.

Laércio sanciona lei que
estabelece cordão de

girassóis em Monlevade

O prefeito de João
Monlevade, Laércio
Ribeiro (PT), sancio-
nou a lei que dispõe
sobre a utilização do
cordão de fita com de-
senhos de girassóis
como símbolo para a
identificação da pessoa
com deficiência oculta
no município. A inici-
ativa é de autoria dos
vereadores Revetrie
Teixeira (MDB) e Gus-
tavo Maciel (Pode-
mos), e obteve aprova-
ção unânime dos de-
mais parlamentares.

De acordo com a
legislação, o cordão de
fita com desenhos de
girassóis, representan-
do a pessoa com defi-
ciência oculta, deverá
ser verde, estampado
com girassóis amare-
los. Esse acessório será
distribuído gratuita-
mente pela administra-

ção municipal para os
usuários dos serviços
públicos em condição
de vulnerabilidade so-
cial. A Prefeitura está
analisando métodos
para realizar essa dis-
tribuição. O uso do
cordão de girassóis as-
segura à pessoa com
deficiência oculta tra-
tamento diferenciado e
imediato em reparti-
ções públicas, empre-
sas prestadoras de ser-
viços públicos e esta-
belecimentos privados.

A pessoa com defi-
ciência oculta é defini-
da como aquela que
possui um impedimen-
to de longo prazo, de
natureza mental, inte-
lectual ou sensorial,
que possa afetar sua
participação plena na
sociedade em igualdade
de condições com as
demais pessoas.

Prefeito disse estar extremamente honrado
em sancionar essa lei

A revisão geral nos vencimentos é estendida a todos os servidores municipais
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SUCESSÃO MUNICIPAL

Termina neste sábado
(6) o prazo para a filia-
ção partidária dos inte-
ressados em disputar as
eleições neste ano. Com
o esgotamento do tempo,
começam a surgir novos
nomes como pré-candi-
datos, principalmente a
prefeito.

Em Santa Maria de
Itabira, por exemplo, na
quarta-feira (27), o vere-
ador Vicente Umberto
dos Santos teve seu
nome apresentado como
pré-candidato a prefeito
pelo PT, passando a
compor uma lista com
outros seis candidatos a
candidato ao Executivo
Municipal; o vice-pre-
feito André Lúcio Torres
“do Esporte”, vereado-
res Jair Lino de Carva-
lho Lage “da Saúde”,
Marcelo Coelho da Fon-
seca e Rodrigo Antônio
da Cruz Reis “do Bar”,
além dos ex-prefeitos
Olacir Aparecido Alva-
renga Oliveira “Grilo” e
Geraldo Coelho do Nas-
cimento “Noé”.

O anúncio do nome de
Vicente Umberto como
pré-candidato foi feito
pelo diretório estadual do
partido, em Belo Horizon-
te. Antes de ir para o PT,
ele estava no PL.

O vereador de tercei-
ro mandato contou sobre
a troca de partido e da
decisão de trabalhar para
assumir a administração
municipal. “Eu recebi o
convite do diretório do
PT estadual para me fi-
liar ao partido e amigos
viram nessa transição a
oportunidade da gente
fazer um trabalho mais

Santa Maria de Itabira tem agora sete
candidatos a candidato a prefeito

André “do Esporte”Geraldo “Noé”Olacir “Grilo” Jair “da Saúde” Rodrigo “do Bar” Marcelo Coelho

aprofundado em prol da
cidade. Então, com
apoio de familiares e
amigos, colocamos o
nosso nome”.

De acordo com o
novo petista, a decisão
de entrar na corrida para
prefeito foi repentina e
por isso não teve como
fazer uma divulgação
mais ampla, com um lan-
çamento oficial. A restri-
ção de recursos também
impede a realização de
eventos glamourosos.
“Vamos fazer um traba-
lho simples, com a pro-
paganda antiga de boca
a boca. Mas o importan-
te é buscar melhoria,
evolução para Santa
Maria de Itabira.

tura e em 2020 foi eleito
para o terceiro mandato
na Câmara, assumindo
no início da gestão a pre-
sidência.

Aos 61 anos de idade,
ele quer voltar a concor-
rer à Prefeitura com a
proposta de lutar contra
a corrupção e implanta-
ção de políticas públicas
de educação e saúde para
o povo, a partir do apon-
tamento das necessidades
pelos próprios eleitores.

“A nossa intenção é
fazer o melhor para a ci-
dade, mas queremos sen-
tar com cada setor para
ouvir os desejos de cada
um, para definir nossa
linha de trabalho”, disse
Vicente Umberto.

Ele está completando
o seu terceiro mandato

como vereador no Muni-
cípio. Foi eleito pela pri-

meira vez em 2001. Em
2016 concorreu à Prefei-

Vicente Umberto, segundo à esquerda, após reunião com dirigentes do
PT em Belo Horizonte que oficializou seu nome como pré-candidato

Mais uma vez, João
Monlevade se destaca em
Minas Gerais no setor
esportivo. Nesta semana,
a cidade vai sediar as fi-
nais do Campeonato Mi-
neiro Júnior de Handebol
Masculino e Feminino.

Os jogos serão realiza-
dos a partir de quinta-fei-
ra (4), das 13h30 às 20h,
e seguem na sexta-feira
(5), das 9h às 18h, no sá-
bado (6), das 10h às 17h
e se encerram no domin-
go (7), com partidas das
8h às 14h. As finais ocor-
rem no Ginásio Li Guer-
ra, no bairro República.

Monlevade sedia finais do Campeonato
Mineiro Júnior de Handebol

De acordo com o se-
cretário municipal de
Esporte e Lazer, Samir
Gomes, sediar as finais
do Campeonato Mineiro
de Handebol é muito
importante para o muni-
cípio, pois demonstra a
força do esporte da cida-
de em âmbito estadual.
“É de muita valia para os
atletas monlevadenses
essa competição, pois
eles estão treinando há
seis anos, à espera dessa
oportunidade, que apare-
ceu, e tenho certeza que
vão aproveitar muito
bem”, destacou Samir.

DE QUINTA A DOMINGO

Equipe feminina de handebol
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CONTRATO MILIONÁRIO SEM LICITAÇÃO

Depois de bater e re-
bater sobre o excesso de
carona do prefeito Mar-
co Antônio Lage ao pro-
cesso de contratação
por adesão a ata de pre-
ços, em detrimento das
empresas da cidade, o
vereador Neidson Dias
Freitas (MDB) voltou a
abordar esse tema du-
rante a reunião da Câ-
mara na semana passa-
da. Ele usou a palavra
aberta para falar que o
prefeito continua fazen-
do contratos milionári-
os para realização de
serviços na cidade sem
dar oportunidade para
as empresas locais.
Desde que assumiu a
administração munici-
pal, Marco Antônio tem
optado com frequência
por substituir a concor-
rência pública, por
meio de licitação, pela
adesão a atas de regis-
tro de preços, seja para
realizar compras ou fa-
zer contratações, utili-
zando-se de concorrên-
cias de outras cidades
para executar serviços
e obras em Itabira.

O processo é legal,
mas para Neidson Frei-
tas, além de imoral, é
injusto e interfere dire-
tamente na economia
do município.

A Prefeitura de Ba-
rão de Cocais vai rece-
ber recursos de três
emendas parlamentares.
Todas indicadas pelo
deputado federal Miguel
Ângelo (PT). Os recur-
sos, provenientes do
Ministério da Saúde, so-
mam um total de R$ 910
mil e são distribuídos ao
Fundo Municipal de
Saúde. O repasse atende
à solicitação da adminis-
tração municipal, atra-
vés do secretário muni-

Prefeitura adere a nova ata, desta
vez de empresa de Goiânia

CONTRATO AGORA É DE R$ 16 MILHÕES PARA IMPLANTAR SISTEMA DE MONITORAMENTO EM ITABIRA

Serviço de asfalta-
mento, aquisição de
uniformes escolares e
móveis planejados são
uns dos exemplos já de-
nunciados pelo verea-
dor. Desta vez, o bene-
ficiado é um empreen-
dimento de Goiânia. A
empresa está recebendo
R$ 16 milhões para im-
plantação do novo sis-
tema público de segu-
rança em Itabira.

O contrato prevê a ins-
talação de câmeras e rede
Wi-Fi em diversos pontos,
além de uma central de vi-
deomonitoramento.

sas de internet de Itabira
que estariam aptas ao me-
nos a disputar o serviço e
que não tiveram sequer a
chance de participar de
um processo justo.

“Os serviços poderiam
ter sido feitos por empre-
sas itabiranas. Nesse caso

específico, na moderniza-
ção tecnológica, é um ser-
viço que a Valenet pode-
ria ter feito, que a Itanet
poderia ter feito, que a
Wave. Só a Valenet tem
mais de mil funcionários.
A Itanet com a Weve tam-
bém têm centenas e nem

assim o prefeito respei-
tou essa bandeira”.

O serviço inclui ain-
da instalação de postes
(azuis) que estão sendo
colocados em locais es-
tratégicos e cabeamento
de fibra ótica.

O vereador ressaltou
ainda, com indignação,
que o cabeamento de fi-
bra ótica já foi passado
pelas empresas itabira-
nas, que não têm o reco-
nhecimento do prefeito
Marco Lage. “Ele prefe-
riu abraçar a bandeira da
cidade lá de fora para
fazer esse serviço todo
de novo e o itabirano
pagar a conta”, acusou
Neidson Freitas.

Pelas contas do parla-
mentar, que já vem de-
nunciando uma verdadei-
ra farra do prefeito no uso
dessa modalidade de con-
tratação, desde o início
do governo, os gastos da
Prefeitura com os contra-
tos por meio de adesão a
ata já passam de R$ 200
milhões. Um recurso mi-
lionário que deixou de
circular dentro da cidade
e de gerar empregos,
porque a Prefeitura não
dá oportunidade das em-
presas locais de pelo me-
nos concorrerem ao direi-
to de prestar serviços ao
próprio Município.

Para o vereador, a ati-
tude do governo de-
monstra uma falta de
respeito não apenas com
as empresas de Itabira,
mas também com o tra-
balhador e cada cidadão
da cidade e com a ban-
deira de Itabira, defendi-
da na campanha eleito-
ral, mas que foi esqueci-
da pela gestão atual.

“Oh prefeito, respei-
te a bandeira de Itabira,
respeite o empresário
itabirano, respeite o em-
prego de Itabira e respei-
te o eleitor itabirano, que
não colocou você aí para
trazer todos os secretári-
os de fora, a maioria das
empresas de fora, para
vir levar o dinheiro de
Itabira para fora. É o que
tá acontecendo e o de-
semprego começa a
acontecer aí. O dinheiro
para de circular na nos-
sa cidade porque esse
dinheiro tá indo lá pra
cidade onde o senhor
tem abraçado a bandei-
ra”, disparou o vereador,
lembrando o prefeito da
responsabilidade do ges-
tor municipal com a ban-
deira da cidade.

Neidson lembrou que
as bandeiras defendidas
por Marco Antônio Lage
têm sido muitas, menos
a de Itabira.

Asfaltamento,

uniformes

escolares, móveis

planejados

também fazem

parte da lista,

aponta vereador

“Esses serviços

poderiam ter sido

feitos por empre-

sas itabiranas,

como a Valenet, a

Itanet, a Wave”

Neidson Freitas apon-
ta pelo menos três empre-

Neidson Freitas lembrou que as bandeiras
defendidas por Marco Antônio Lage têm sido

muitas, menos a de Itabira

EMENDA PARLAMENTAR

Barão de Cocais é contemplada com
R$ 910 mil para saúde e educação

Leonei Pires, autor da reivindicação, falou da
parceria com o deputado Miguel Ângelo

cipal adjunto de Gover-
no de Barão de Cocais,
Leonei Morais Pires,
que esteve no gabinete
do deputado em Brasí-
lia no último dia 19.

Uma das emendas, a
de valor mais alto, R$
500 mil, será empregada
na aquisição de mobiliá-
rio escolar, outra, de R$
242 mil, para aquisição
de uma ambulância e a
outra, no valor de R$ 168
mil, destinada à aquisi-
ção de dois veículos.

Além da Secretaria
Municipal de Saúde,
que receberá recursos
para comprar uma am-
bulância e dois veícu-
los, a Creche da Lagoa
também será beneficia-
da. O maior valor é des-
tinado para compra de
mobiliário escolar para
atender a creche.

Leonei Pires reafir-
mou a máxima de que
saúde demanda políticas
públicas de prevenção e
investimento de recursos

públicos. Ele também
destacou a importância da
parceria demonstrada
pelo deputado Miguel
Ângelo. “É muito impor-
tante essa parceria. Um
investimento em saúde e
educação, que vai benefi-
ciar muito os cocaienses”.

Com a participação
e a competência de
quem está na ponta, ele
disse que é possível
elaborar um bom plano
de aplicação dos recur-
sos recebidos.
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SANTA MARIA DE ITABIRA

A Prefeitura de San-
ta Maria de Itabira, por
meio das secretarias mu-
nicipais de Esporte e
Lazer e de Saúde, em
uma ação conjunta, deu
início a diversas ativida-
des de promoção da saú-
de neste mês de abril.
Com a programação es-
pecial, que acontece nas
unidades do Programa
Saúde da Família (PSF),
o município comemora o
Dia da Saúde. A progra-
mação teve início na se-
gunda-feira (1º), com en-
cerramento neste domin-
go (7), quando a data é
celebrada em todo o país.

Estão programadas
para o período ativida-
des de exercício físico,
orientação sobre farma-
cologia e saúde da mu-
lher. O evento é aberto
a toda população.

O vice-prefeito, que
também responde pela
pasta de Esportes e La-
zer, André Lúcio Torres,
prioriza o combate ao
sedentarismo como es-
tratégia imprescindível
na manutenção da saúde
e prevenção às doenças
crônicas não transmissí-
veis, como por exemplo
as doenças cardiovascu-
lares, acidentes vascula-
res cerebrais e diabetes.

Na tarde de quarta-
feira (27), a Câmara Mu-
nicipal de Itabira, atra-
vés da Escola do Legis-
lativo, realizou a cerimô-
nia de lançamento do
Parlamento Jovem 2024.
Estudantes e professores
das cinco escolas que
aderiram ao projeto par-
ticiparam do evento, jun-
tamente com o vereador
Roberto Fernandes de
Araújo e da vereadora e
presidente da Escola do
Legislativo, Rosilene
Felix Guimaraes.

Neste ano, o tema do
PJ é “Melhorias no en-

Encontro entre comunidade escolar e
vereadores marca lançamento do PJ

Secretarias de Esporte e Saúde
promovem Dia da Saúde

PARLAMENTO JOVEM 2024

sino escolar”, dividido
nos subtemas: “Melho-
rias do ambiente de en-
sino-aprendizagem”,
“Melhoria da aprendiza-
gem e enfrentamento
das desigualdades edu-
cacionais” e “Fortale-
cimento da gestão demo-
crática”. Durante o en-
contro de lançamento, os
alunos participaram de
um momento de reflexão
com o sociólogo Maycon
Rozza, oportunidade em
que entenderam a impor-
tância do protagonismo
jovem na política.

“O Parlamento Jo-

vem é uma excelente ini-
ciativa da Assembleia
Legislativa de Minas Ge-
rais, que contribui muito
para o desenvolvimento
cidadão dos jovens na
capital mineira e nas ci-
dades do interior, porque
possibilita discussões de
interesses amplos que im-
pactam diretamente na
sociedade”, disse a pre-
sidente da Escola do Le-
gislativo, Rose Felix.

 
Participam do PJ nes-

te ano: Escola Estadual
Mestre Zeca Amâncio,
Escola Estadual Profes-
sor Emílio Pereira de
Magalhães, Escola Es-
tadual Antônio Linhares
Guerra, Escola Estadual
Fazenda da Betânia e Es-
cola Estadual Professora
Marciana Magalhães.

Itabira faz parte do
Polo do Médio Piraci-
caba, junto dos municí-
pios de Catas Altas,
Nova Era, Rio Piracica-
ba e São Gonçalo do
Rio Abaixo.

Mais informações no
“ofolhapopular.com.br”.

O Parlamento Jovem tem como objetivo pro-
mover a formação política e cidadã entre os

estudantes do ensino médio

Passeata de conscientização com alunos e
professores da escola Trajano Procópio

Grupo Felizidade abordou Cuidados com a Memória

Ele disse que a secreta-
ria tem disponibilizado
muitas atividades espor-
tivas que estão presentes
na programação.

Realizadas simulta-
neamente, de forma des-
centralizada, as ações
em saúde se destacam
pela realização de pales-
tras temáticas nas diver-
sas áreas da saúde. O PSF
Dona Nazinha recebeu
quatro palestras alterna-
das entre o período da
manhã e da tarde: Na se-
gunda-feira (1º) o tema
apresentado foi “Assis-
tência farmacêutica”,
pela farmacêutica Ana
Luiza, entre 7h30 e 8h30.

Na terça-feira, a data
foi marcada por uma

passeata pelos alunos da
Associação de Pais e
Amigos dos Excepcio-
nais (Apae) e Associa-
ção Para Autismo de
Santa Maria de Itabira
(AASMI). Na quarta-fei-
ra (3), das 7h às 9h, o
Grupo Felizidade, abor-
dou “Cuidados com a
memória”, através da
médica Maria Luiza, e
nesta quinta-feira (4), a
enfermeira Deusiana e a
médica Maria Luiza, en-
sinam sobre “Atenção à
mulher no climatério”.

As comunidades do
Barro Preto e do Chaves,
receberam no período da
manhã da quarta-feira
(3) e quinta-feira (4), a
palestra “Saúde da mu-

lher/benefícios da ativi-
dade física”, através do
PSF Praxedes.

Já a comunidade aten-
dida pelo PSF Vila, nos
dias 1º, 2, 3 e 4 recebeu
pela manhã orientações e

informações sobre auto-
cuidados/benefícios das
atividades físicas (1º/04),
“Assistência farmacêuti-
ca” (2/04), “Tabagismo e
alcoolismo” (03/04) e
“Saúde bucal” (04/04.

No domingo (7), encerramento do Dia
Mundial da Saúde, na sede do Smec, às 7h,
terá recepção dos participantes e entrega de
camisas; às 7h30, caminhada e passeio
ciclístico; às 7h30, futebol de campo; às 8h,
início dos jogos de futsal, handebol, voleibol,
peteca e queimada. Às 9h, haverá truco e
também abertura da rua de lazer. O
encerramento das atividades começa às 12h
e às 12h39, terá apresentações artísticas.

No PSF Agenor a pa-
lestra “Saúde da mulher/
benefícios da atividade
física, também apresenta-
da para as comunidades
do São Pedro e do Floren-
ça, pela manhã no dia 3.

Programação de
domingo (7),
Dia da Saúde

Programação conta
também com atualiza-

ção de vacinas

A edição deste ano
conta com a participa-

ção de cinco escolas


